

学态建立

https://edogawa.schoolweb.ne.jp/minamikasai-e/



令和7年2月28日 **3月号** NO.11 江戸川区立南葛西小学校 校 長 長内 好美 TEL 3675-0315

家族の絆を胸に

~次のステージへ~

校長 長内 好美

校庭の梅が見事に開花し、暖かい日差しとともに春の訪れを感じさせます。

来る3月24日の卒業式、3月25日の修了式をもって、令和6年度の教育活動を終えることになります。保護者、地域の皆様にはこの一年間様々な面でご協力を賜り、誠にありがとうございました。

さて、体育科学習発表会、南小フェスタ、クラブ活動、委員会活動、たてわり班活動…等々、 学校の様々な行事や活動の中で、いつも全校のよきリーダーとして頑張り、活動してくれていた 6年生98名が卒業を迎えます。これも、ご家庭の皆様の温かな励ましがあったからに他ありま せん。

子供は、地域の自然、文化、そして人の愛情の中で育ちます。けんかをしても仲直りすることで、人との関わり方を学びます。思い通りにならないことがあってこそ、我慢する心も育ちます。こうした子供の育ちになくてはならないものは、ご家庭の愛情による安定感、安心感を子供たちにもたせることです。子供は、愛されているという安心感からさらなる自信や意欲をもち、自分や周りの人のよさに気づいて大切にしようとします。そして、我慢する心も生まれるのです。ご家庭の愛情は、子供たちにとっての活力源なのです。

この一年間で本校の子供たちは、自分に自信をもち、学校で友達と共に学び合う中で見事に、 たくましく成長しました。それは、ご家庭で深い愛情を受け、「家族の絆」を強めてきたからこそ です。特に6年生の子供たちには、こうした家族の絆があったからこそ、六年間小学校に通い続 け、成長することができたのだという感謝の念と自覚をもってほしいと思っています。

子供たちがやがて世に出る時のふるさとは、この地域であり、この南葛西小学校です。そしてその根底は、ご家庭です。南葛西小学校で学んだこと、南葛西の地域で育ったことの誇りを胸に、 力強く巣立ってほしいと思っています。

最後になりますが、令和6年度の教育活動にあたり、保護者、地域の皆様、関係諸機関の方々にご支援・ご協力をいただきましたことを、心より感謝申し上げます。

授業時数

\Box	曜	昼	チ	放	行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土										
2	В										
3	月	昼会		5	安全指導日 あいさつ1-3始	5	5	5	6	6	6
4	火	マ	算			5	6	6	6	6	6
5	水	読書		3		4	4	4	4	4	4
6	木	読書			食育出前授業④2~5 h	5	5	5	5	5	5
7	金	NSB	0	4	のりすき体験③1・2h あいさつ1-3終 SC	5	5	6	6	6	6
8	土				学校公開 NSBさよならコンサート10:25~10:40保護者会10:45~11:251~3年11:30~12:106年1組12:15~12:55	2	2	2	2	2	2
9											
10	月	昼会		5	あいさつ1-4始	5	5	5	6	6	6
11	火	マ				5	6	6	6	6	6
12	水	読書		З		4	4	4	4	4	4
13	木	集会				5	5	5	5	5	5
14	金	読書			卒業式予行 あいさつ1-4終 SC(今年度最終) 1~4年生 13時15分頃下校	4	4	4	4	6	6
15	土										
16	В										
17	月	昼会		5		5	5	5	6	6	6
18	火	マ				5	6	6	6	6	6
19	水	読書				4	4	4	4	4	4
20	木				春分の日						
21	金	読書			卒業式準備のため全学年5時間授業 給食終	5	5	5	5	5	5
22	土										
23	В										
24	月				卒業式(1~4年は休業日)	0	0	0	0	4	4
25	火				修了式 離任式 12時20分頃下校	4	4	4	4	4	0
26	水				春季休業日始(〜4月6日) ※4月7日が1学期始業式						
27	木										
28	金										
29	土										
30	В										
31	月										

^{※ 3}月の避難訓練は予告なしで実施します。

[※] SC…スクールカウンセラー 加藤昌子先生の来校日です。

[※] 放…トライによる放課後補習教室です。

卒業にむけて

6年学年主任 池田 美咲

2月から始まった卒業式までのカウントダウンも残り15日となりました。卒業式に向けての練習も始まり、いよいよ卒業が迫ってきました。

子供たちは、この1年間最高学年として、委員会活動やたて割り班活動などに一生懸命取り組んできました。また、体育大会や日光移動教室など学校の外でも代表として責任をもって活動しました。様々な経験を経て、今では「南葛西小学校の代表」と、胸を張って言えるほどに成長しました。

6年間という長い小学校生活を経て、大きく成長し卒業を迎えることができるのも、保護者の皆様の子供達への励ましの声や、学校教育への多大なるご支援のお陰です。担任一同心より感謝申し上げます。卒業という別れがどこか寂しく感じてしまいますが、小学校の最後の晴れ舞台である卒業式を最高の姿で迎えられるように指導を進めて参ります。

1年間を振り返って

生活指導主任 大友 正洋

今年度は、4月の保護者会で本校の生活指導についてお伝えさせていただいたことや、7月の学校公開で生活指導に関わる講話を参観していただいたこともあり、学校の取組へのご理解とご協力をいただけたと感じております。おかげさまで今年度も、子供たちは落ち着いて学校生活を送ることができました。

本校では、「あいさつ・あつまり・あとしまつ」の3つの「あ」を合言葉にしています。元気なあいさつで一日が始まり、時間や約束を守って活動し、最後まで責任をもってやり遂げる。このような児童を育成することを目標としています。そのためには、学校だけでなく、ご家庭の協力が不可欠です。毎朝元気に学校に送り出していただき、帰宅後はしっかりとお子さんの話を聞いていただけていることに感謝申し上げます。

学期に1回行っている「生活リズムウィーク」へのご協力もありがとうございました。子供たちの様子を見ると、以下のような傾向が分かりました。

- 「早起き」は、全校の約60%が「約束の時間まで」に起きることができている。
- 「朝ごはん」は、全校の約80%がしっかりと食べている。
- 「はみがき」は、学年によって差が大きい。3年生以上は「朝も夜も」歯みがきをしている。
- •「早寝」では、「約束の時間までに寝ている」が全校で50パーセントに届いていない。 特に、高学年は「約束の時間を15分過ぎて」が約3割もいる。

やはり課題は「早寝」です。実際に、登校の様子や1時間目の様子を見ると、元気がなかったりぼんやりしていたりする児童も少なくありません。睡眠時間は、学習への集中力、成長期・思春期の児童において、心身の成長に大きな影響を与えるというデータも見られます。次年度も引き続き「早寝・早起き」を中心に、生活リズムの改善にご協力お願いいたします。

ウインタースクールを終えて 5年学年主任 水井 隆文

「こころづかい」を学年テーマとして、2月16日~18日にウインタースクールに行きました。準備を手伝ってくださった保護者の皆様はもちろん、宿舎の方、スキー講師、友達など、携わってくださった全ての方に思いを表す、伝えるよう頑張りました。食事、スキー教室、クイズ大会、学年レクなど、随所にこころづかいを見せてくれた5年生。友達と声を掛け合い、時間を守ったり、責任をもって係活動に取り組んだりした姿からも、学年としての成長を感じています。

降雪量やお米の味、スキー体験など、東京都では味わいにくい地域の特色にも触れ、 様々な経験ができました。今回の宿泊行事を最高学年に向けての弾みとし、更なるレベ ルアップができるよう、残りの1か月、担任一同指導してまいります。